



Spiele als Instrumente in Veränderungsprozessen

# mitSPIELtagung 2007



Medienpartner: **brandeins**  
Brandenburg

**mitSPIELtagung 2007. Spiele als Instrumente in Veränderungsprozessen**  
12. bis 14. April 2007 in Göttelborn und Saarbrücken

Spielen macht Spaß. Und nicht nur das. Spiele unterstützen Veränderungsprozesse. Zwischen Regelwerken und Freiräumen ermöglichen sie ungewohnte Perspektiven und werden so zu Impulsgebern. Ob Ideenentwicklung, Kompetenzerwerb oder Strategiebildung beim Einzelnen, im Team oder in der Organisation – Spiele ermöglichen vielfältige Wirkungen auf unterschiedlichen Ebenen und verhelfen Prozessen zu einer neuen Qualität. Die mitSPIELtagung 2007 nimmt diesen Ansatz vom 12. bis 14. April in Göttelborn auf. Als einzigartige Plattform verbindet sie Forschung, Wissenschaft, Praxis und Entwicklung durch interdisziplinären Workshops, Fach-Referate und praktische Spielerlebnisse. Sie wendet sich unter dem Fokus Brettspiele, Planspiele und Spielevents an Akteure aus den Bereichen Stadt- und Regionalentwicklung, Jugend- und Gemeinwesenarbeit, an Personal- und Organisationsentwickler sowie Spielentwickler und Wissenschaftler.

In diesem Mix der Zielgruppen liegt eine der Besonderheiten des Tagungsdesigns, das für 80 Teilnehmer direkten Austausch und neue Impulse ermöglicht. Auch der Tagungsort ist ein ungewöhnlicher: der Zukunftsort Grube Göttelborn steht für Veränderungsprozesse und daraus erwachsende Herausforderungen wie den Umgang mit Geschichte und Perspektiven von Industriekultur - ein Thema auch der Kulturhauptstadt Luxemburg 2007, an der die Region Saarland beteiligt ist.

Der fächerübergreifende Austausch führte bereits zum Erfolg der ersten mitSPIELtagung 2006. „Die verschiedenen Disziplinen auf dem Spielesektor driften mit zunehmender Spezialisierung immer weiter auseinander. Die Veranstaltung in Leipzig ist der erste erfolgreiche Ansatz, Erfahrungen auszutauschen und über den Tellerrand zu blicken.“, so Tom Werneck vom Bayerischen Spiele-Archiv Haar. Netzwerk Südost e.V. hat als Veranstalter nun eine Tagungstriologie geplant, die 2008 in Luzern und 2009 in Wien fortgesetzt werden soll. Partner der mitSPIELtagungen sind dabei verschiedene Hochschulen und Verbände wie der Berufsverband der Verkaufsförderer und Trainer, der europäische Planspielverband SAGSAGA und andere.

Nähere Informationen zum Programm und Teilnahmebedingungen der mitSPIELtagung 2006 sowie einen Überblick über die gesamte Tagungstriologie unter [www.mitspieltagung.de](http://www.mitspieltagung.de).

---

## mitSPIELtagung 2007

**Ort:** Göttelborn / Saarbrücken  
**Datum:** 12. - 14. April 2007  
**Partner:** industriekultur saar gmbh Göttelborn  
Landeshauptstadt Saarbrücken  
Universität Bauhaus Weimar / Institut für europäische Urbanistik  
**Für Rückfragen:** Georg Pohl, Annette Ullrich, [nw-suedost@t-online.de](mailto:nw-suedost@t-online.de)

---